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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

Хроники майской Думы или взрослые 
вопросы детского уполномоченного

28 мая состоялось очередное 
заседание Ярославской област-
ной Думы. Одним из основных 
вопросов повестки дня стал 
доклад о результатах деятель-
ности регионального Уполно-
моченного по правам ребёнка 
за прошлый год. В отличие от 
большинства аналогичных от-
чётов, обычно подготовленных 
в «духе победных речей», в вы-
ступлении детского омбудсмена 
Михаила Крупина акцент был 
сделан, прежде всего, на про-
блемных моментах. Многие из 
которых уже неоднократно при-
зывала решить фракция КПРФ. 
В результате, большинство 
предложений депутатов-ком-
мунистов совпали с иници-
ативами Уполномоченного.

В общей сложности, количество 
обращений в адрес детского ом-
будсмена за 2023 год возросло 
на 15% и составило 622. Кроме 
того, за отчётный период Упол-
номоченным было проведено 89 
проверок на предмет соблюде-
ния прав детей. В результате, 66 
лиц оказались привлечены к дис-
циплинарной ответственности и 
ещё 18 – к административной. По 
словам Михаила Крупина, первое 
место по тематике обращений за-
нимает сфера образования. В том 
числе проблема нехватки мест в 
первых классах школ, особенно в 

Ярославле и Ярославском районе, 
и поступления в 10-е классы. Се-
рьёзное беспокойство вызывают 
и случаи буллинга (травли) детей 
в образовательных организациях. 
Уполномоченный отметил зна-
чительную нехватку социальных 
педагогов и педагогов-психоло-
гов. И добавил, что тема замал-
чивается, в результате чего суще-
ствует риск перерастания из пока 
ещё маленькой беды в большую.

Напомним, что ещё  в марте, 
в ходе отчёта начальника УМВД 
России по Ярославской области, 
председатель фракции КПРФ в 
областной Думе Елена Кузнецо-
ва обратила особое внимание на 
необходимость развития так на-

зываемых «зелёных комнат», где 
осуществляется психологическая 
и реабилитационная работа с не-
совершеннолетними гражданами, 
подвергшимся насилию в семье, 
травле в школах и так далее. Ге-
нерал-майор Алексей Школкин 
взял проблему «на карандаш», 
а областные парламентарии по 
предложению Елены Дмитриевны 
приняли протокольную запись и 
рекомендовали УМВД, совмест-
но с правительством области 
проработать вопрос организа-
ции и использовании «зелёных 
комнат» для работы с детьми.

Продолжение на стр.3.

Значительная не-
хватка медицинского 
персонала остаётся 
главной проблемой 
ярославского здра-
воохранения. Что на-
глядно подтвержда-
ется статистикой, 
представленной на 
днях в ходе заседания 
профильного комите-
та областной Думы. 
Ситуацию усугубляет 
продолжающаяся тен-
денция к сокращению 
отделений в городских 
и районных больницах 
региона. В совокупно-
сти, всё это приводит 
к ещё большей недо-
ступности нашей ме-
дицины и, в конечном 
счёте, снижению качества ус-
луг, оказываемых населению.

Государственная программа 
«Развитие здравоохранения в 
Ярославской области» является 
одной из основных в нашем реги-
оне. В прошлом году на её финан-
сирование было выделено 18,5 
миллиарда рублей. Вместе с тем, 
расходы на региональную целевую 
программу «Улучшение кадрового 
обеспечения государственных ме-
дицинских организаций» состави-
ли только 221,4 миллиона рублей. 
То есть, чуть больше 1% от всех 
затрат. Стоит ли удивляться, что 
ситуация с тем самым «кадровым 
обеспечением» на сегодняшний 
день остаётся неутешительной?

В общей сложности, в государ-
ственных учреждениях здравоох-

ранения нашего региона работают 
5530 врачей и 10056 предста-
вителей среднего медицинско-
го персонала. В свою очередь, 
дефицит специалистов в первом 
случае составляет 426 человек, 
а во втором – 571. Таким обра-
зом, в Ярославской области не 
хватает почти тысячи докторов, 
фельдшеров, акушеров, меди-
цинских сестёр. Соответственно, 
укомплектованность врачами в 
амбулаторном звене составляет 
93,4%, а средним медицинским 
персоналом – и вовсе 82,9%. Как 
говорится, комментарии излишни 
– цифры говорят сами за себя.

Конечно, в регионе предпри-
нимаются определённые меры к 
исправлению создавшегося по-
ложения дел. Действуют програм-

мы «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер». В прошлом году они 
коснулись 21 врача и 18 специа-
листов со средним медицинским 
образованием. Введены именные 
целевые социальные выплаты 
медработникам в размере 2 мил-
лионов рублей (их получили 29 
врачей и 57 средних медицинских 
работников). Сохраняются выпла-
ты врачам  в возрасте до 35 лет (в 
размере 200 тысяч рублей), впер-
вые приступившим к работе (пре-
доставили 6 докторам в Рыбин-
ске, Угличе, Переславле, Ростове) 
и фельдшерам в возрасте до 35 
лет (в размере 100 тысяч рублей), 
прибывшим на работу в ФАП 
(предоставили 10 специалистам).

Продолжение на стр.2.

Диагноз: острый дефицит
кадров

6 июня в нашей стране отме-
чаются сразу два праздника, 
вытекающие один из другого – 
Пушкинский день России и День 
русского языка. Более того, в 
этом году мы отмечаем 225-лет-
нюю годовщину со Дня рождения 
великого русского поэта Алек-
сандра Сергеевича Пушкина.

О чем бы ни писал Пушкин, 
его главной темой оставался 
наш народ – его судьба, его бу-
дущее, его сбережение. Об этом 
мы читаем в его стихах, в его 
назидательных сказках и других 
произведениях. Вот почему мы 
почитаем его как своего друга, лю-
бимого учителя, нашего товарища.

Напомню, что именно Комму-
нистическая партия Российской 
Федерации добилась учреждения 
Дня русского языка, посвятив еще 
в 2007 году Пленум Центрального 
Комитета обсуждению этой зна-
чимой темы. И отмечается он 6 

июня, в день рождения Пушкина.
Компартия первой протянула 

руку помощи Донбассу, отстаива-
ющему право свободно говорить 
по-русски. В настоящее время 
многие коммунисты и комсо-
мольцы героически сражаются с 
фашизмом, защищают идеи Рус-
ского мира в рядах участников 
специальной военной операции.

Сегодняшний праздник пока-
зывает величие и могущество 
русского языка-победителя, 
языка нашей Великой Победы.

Дорогие друзья, товарищи! По-
здравляем всех вас с праздником, 
с Днем русского языка! С днем 
рождения, Александр Сергеевич!

Первый секретарь Комитета
Ярославского областного

отделения КПРФ
М.К. ПАРАМОНОВ.

Русский язык - язык нашей 
великолепной победы

Вниманию жителей Фрунзенского 
и Красноперекопского районов!

Сообщаем Вам, что  по  адресу г.Ярославль, Москов-
ский проспект, д.87, оф.30 (торговый центр «Фрун-
зенский») работает приемная депутата Ярославской 
областной Думы Кузнецовой Е.Д. (фракция КПРФ).

Приём ведется по средам  с 14.00 до 18.00 часов. 
Предварительная запись по телефону: 8(4852) 580329.

Неделя русского языка

С 1 по 6 июня в Ярос-
лавской области пройдет 
Неделя русского языка.

В ее рамках в Ярославской об-
ластной библиотеке имени Н.А. 
Некрасова будут организованы 
специализированные лингвисти-
ческие лекции, викторины и ин-
теллектуальные игры. Завершится 
программа уличным праздником в 
честь дня рождения А.С. Пушкина.

Откроют Неде-
лю русского языка 
лекция «Евгений 
Онегин»: энци-
клопедия нравов, 
этикета и моды 
пушкинской эпо-
хи», представ-
ление «Барыш-
ня-крестьянка» от 
артистов театра 
«Луч» и романсы 
на стихи Пушки-
на в исполнении 
концертного ан-
самбля «Impreza».

Также посети-
телей библиотеки 

ждут мастер-класс по каллигра-
фии, лекция «Русский язык как 
донор: что другие языки заим-
ствовали из русского», лингви-
стическая игра-викторина для 
взрослых «Сказки А.С. Пушкина: 
знакомые слова» и квиз «По-
вседневная жизнь Пушкина и его 
современников». Завершится не-
деля 6 июня интерактивной про-
граммой для детей «Лукоморье».

Дмитрий Аминов
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
Благодаря этим и другим ме-

рам, за прошлый год к работе в 
государственных медицинских 
учреждениях удалось привлечь 
108 специалистов (48 врачей и 
60 представителей среднего ме-
дицинского персонала). Однако 
это составляет всего 10% от име-
ющейся потребности. Положе-
ние дел усугубляется тем, что с 
работы постепенно уходят опыт-
ные возрастные кадры. Наиболее 
острый дефицит, прежде всего, 
сохраняется в амбулаторно-по-
ликлинической службе, поскольку 
нагрузка там значительно боль-
ше, чем в условиях стационара. 
И подобная ситуация напрямую 
отражается как на медицинских 
работниках, так и на пациентах, 
поскольку качество предоставля-
емых услуг, в итоге, снижается.

— Нехватка медицинских ка-
дров отражается на всей ра-
боте здравоохранения. У нас, 
чтобы записаться к терапевту 
уходит 2 недели. Чтобы запи-
саться на анализы – ещё 7 дней. 
Далее терапевт записывает к 
«узким» специалистам ещё 2 
недели. Получается месяц и бо-
лее. И всё это время человеку 
диагноз не поставлен, лечение 
не начато. Да, экстренная по-
мощь оказывается. Но там, в 
основном, работает фельдшер. 
Люди жалуются и всё больше 
уходят в частную медицину, 
беспокоясь за своё здоровье. 
Просто идут и лечатся за день-
ги. Эту систему надо менять! 
– подчеркнула на заседании 
комитета председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

В ответ министр здравоохране-
ния Ярославской области Сергей 
Луганский без прикрас ответил, 
что ему просто негде взять такое 
количество врачей в первичное 

звено, которое нам сегодня не-
обходимо. За прошедшие 2-3 
года ситуацию удалось стабили-
зировать, но одномоментно её не 
улучшить. И потребуется мини-
мум 5-7 лет, чтобы прийти к тому 
уровню, который бы удовлетворил 
потребителей медицинских услуг.

В этой связи острое беспо-
койство вызывает сворачивание 
целых подразделений городских 
и районных больниц. Так, ещё 
в начале весны было сказано о 
закрытии онкологического от-
деления Рыбинской городской 
больницы № 1. Есть планы за-
крыть хирургическое отделение в 
Любимской ЦРБ и гинекологиче-
ское отделение в Гаврилов-Яме. 
Когда Елена Кузнецова попро-
сила министра здравоохране-
ния объяснить, что происходит, 
он ответил, что во всех «малых» 
районах намерены организовать 
отделения дневного стационара.

Сергей Луганский привёл ста-
рый довод о нормативах оказания 
услуг. И добавил, что 70%, а в 
ряде случаев – до 90% медпомо-
щи, которую жители получают на 
селе, является амбулаторной. От-
кровенно говоря, подобные «экс-
перименты» давно должны уйти в 
прошлое. Поскольку, однозначно, 
не несут людям 
ничего хорошего. 
В Ярославской 
области всё это 
уже проходили и 
в первую волну 
« о п т и м и з а ц и и » 
здравоохранения, 
когда в небольших 
районах повсе-
местно закрыва-
лись родильные 
отделения, и во 
вторую, когда 
«сливали» больни-
цы в Ярославле и 

ликвидировали отделения в ЦРБ.
К тому же, министр противо-

речит сам себе: с одной стороны 
заявляет, что наиболее серьёзная 
нехватка кадров наблюдается в 
амбулаторно-поликлинической 
службе, а с другой – намерен 
фактически ещё больше её загру-
зить. Кто будет вести приём паци-
ентов в условиях того же дневного 
стационара, если специалистов 
там уже не хватает? Пока этот 
вопрос остаётся риторическим. 
Вместе с тем, депутаты фракции 
КПРФ давно ставят «кадровый 
вопрос» ребром и предлагают 
конкретные меры для решения 
проблемы. В том числе вносят 
поправки в бюджет, предусматри-
вающие дополнительные выплаты 
медицинским работникам и улуч-
шение условий их труда. К сожа-
лению, все они блокируются пра-
вительством и представителями 
«партии власти». Так может быть, 
наконец, пора прислушаться к 
коммунистам? Тогда и проблема 
начала бы решаться куда быстрее!

Иван ДЕНИСОВ.

Диагноз: острый дефицит
 кадров

31 мая первый секретарь 
Ярославского ОК КПРФ Михаил 
Парамонов и секретарь обко-
ма, главный редактор газеты 
«Советская Ярославия» Эль-
хан Мардалиев встретились с 
даниловскими коммунистами.

Во время встречи обсужда-

лись планы работы Даниловского 
районного отделения КПРФ на бли-
жайшее время, участие в выборах 
в городе Данилов и Даниловском 
районе и довыборах в Ярослав-
скую областную Думу по 31 округу.

Наш корр.

Ярославский автовокзал: взгляд со стороны

Редакция публикует пись-
мо-жалобу на работу автовок-
зала Ярославля нашего посто-
янного читателя Барской Ю.В. 
Выражаем надежду на пра-
вильную реакцию ответствен-
ных за организацию работы на 
автовокзале должностных лиц 
и нормализацию его работы.

Текст приводится без редактор-
ской правки.

«На Ярославском автовокзале 
творится форменный беспредел: 
попраны все нормы трудового 
законодательства. Работников не 
хватает, а директор приказала ни-
кого не брать. Взять хотя бы служ-
бу посадки: в дневную смену долж-

ны работать три контролера, а 
вместо этого работают только два 
человека, люди устают и еле дер-
жатся на ногах. Директор говорит, 
что на станции Ярославль-Глав-
ный справляется одна работница 
(работает по 16 часов без обеда) 
и сажает пассажиров только на 
Рыбинск, Углич, Мышкин и Варе-
гово, плюс один автобус в 9.05 
час. на Москву. Остальные приго-
родные направления обслужива-
ются водителями самостоятельно.

На автовокзале совсем другая 
интенсивность движения автобу-
сов и поэтому совершенно иная 
нагрузка на работников. В одно 
и то же время отправляется не-

сколько автобусов на разные 
маршруты, где надо проверять 
не только билеты, но и паспорта 
пассажиров. Зарплата у контро-
леров по посадке самая низкая 
(19 тыс.руб. при этом - доплата 
до МРОТ). Премиальные посто-
янно задерживаются на месяц.

Всем коллективом службы 
посадки еще в феврале 2024 
года подали коллективное за-
явление о повышении зара-
ботной платы, ответа до насто-
ящего времени не получили.

В городе Переславль-Залес-
ский уволились все работники 
автостанции и туда направля-
ют для работы кассиров из г. 
Ярославля и г. Рыбинска, од-
нако у них в трудовом договоре 
командировки не предусмотре-
ны. Желающих работать на ав-
тостанции жителей Переславля 
не берут (директор говорит, 
что работники не требуются).

На территории автовокзала 
грязь (уборщица работает одна и 
физически не справляется). Зи-
мой снег практически не убирал-
ся. Автовокзал – это лицо города 
для пассажиров, прибывающих к 
нам в город на автотранспорте.

БАРСКАЯ Ю.В.»

Коммунисты обсудили 
предстоящие выборы 

в Данилове

Коммунисты поздравили 
ветерана войны 

со 100-летним юбилеем

4 июня председатель фрак-
ции КПРФ Ярославской об-
ластной Думы Елена Кузне-
цова поздравила ветерана 
Великой Отечественной войны 
Частухина Алексея Николае-
вича со 100-летним юбилеем.

Депутат-коммунист пожела-
ла уважаемому Алексею Ни-

колаевичу крепкого здоровья, 
бодрости духа и благополучия, 
и подарила портрет, сделанный 
помощником депутата Антоном 
Лебедевым на встрече с ветера-
ном в преддверии Дня Победы.

Наш корр.
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Власти всё больше заимствуют программные предложения КПРФ

Это делается не потому, что 
они стали другими и здравый 
смысл у них возобладал, или они 
изучили мировой опыт. Абсо-
лютно НЕТ! Антинародный и ан-
тисоциальный курс, который на 
протяжении последних десяти-
летий продолжается. Это очень 
хорошо видно по предлагаемым 
властями решениям и законам.
Им просто деваться некуда!

КПРФ на протяжении многих 
лет говорила о необходимости 
введения прогрессивной шка-
лы налогообложения НДФЛ. И 
многократно выносила на Думу 
соответствующие законопроек-
ты. Этот тезис был и есть в на-
ших программных документах. 
И в предвыборных программах, 
которые мы презентовали жите-
лям страны на выборах разного 

уровня. Это предложение есть и 
в программных документах на-
родного кандидата на должность 
Президента РФ Н М. Харито-
нова. Правда, это не та шкала, 
которую предлагали мы. Но это 
шаг в правильном направлении!

Итак.
На днях Минфин РФ внес пред-

ложения по самой масштабной 
налоговой трансформации, когда 
одновременно меняются налоги, 
как на физлиц, так и на бизнес 
(НДФЛ, налог на прибыль, УСН, 
НДПИ и ряд других изменений).

Текущая прогрессия по НДФЛ 
имеет две ступени – базовая 
ставка в 13% для доходов до 5 
млн и 15% для доходов свыше 5 
млн руб. Теперь будет 5 ступеней 
- с нижней отсечкой по начислен-
ным доходам в 2.4 млн руб в год, 
а диапазон ставок от 13 до 22%.

• 13% для доходов ниже 2.4 
млн руб в год.

• 15% для доходов от 2.4 до 5 
млн руб в год

• 18% для доходов в диапазо-
не от 5 до 20 млн руб в год

• 20% для доходов в диапазо-
не от 20 до 50 млн руб в год

• 22% при доходах свыше 50 
млн руб.

Для доходов от инвестиций 
(дивиденды и проценты) став-
ка будет плоской 15% для до-
ходов свыше 2.4 млн руб в год.

Принцип применения ставок 
от суммы превышения, т.е. если 
доход 10 млн, соответственно, 
2.4 млн рассчитываются по 13%, 
следующие 2.6 млн руб до от-
сечке в 5 млн по ставке 15% и 
оставшиеся 5 млн по ставке 18%. 
В этом случае эффективная став-
ка будет чуть больше 16%, общая 
сумма налогов 1.6 млн, при те-
кущем налоговом законодатель-
стве эффективная ставка 14% 
или 1.4 млн, что составляет чуть 
более 200 тыс руб переплаты.

Какая эффективная ставка и 
объем переплаты будут в соответ-
ствии с инициативой Минфина:

• Доходы 3 млн – 13.4%, сей-
час 13%, переплата 12 тыс. руб.

• 3.5 млн – 13.62% / 13% / 22 
тыс. руб. соответственно

• 4 млн – 13.8% / 13% / 32 
тыс. руб.

• 4.5 млн – 13.93% / 13% / 42 
тыс. руб.

• 5 млн – 14.04% / 13% / 52 
тыс. руб.

• 6 млн — 14.7% / 13.33% / 82 
тыс. руб.

• 7 млн — 15.17% / 13.57% / 
112 тыс. руб.

• 8.5 млн – 15.67% / 13.82% / 
157 тыс. руб.

• 15 млн — 16.68% / 14.33% / 
352 тыс. руб.

• 20 млн – 17.01% / 14.5% / 
502 тыс. руб.

Также в предложениях пред-
усмотрен налоговый возврат в 7% 
из уплаченных 13% для семей с 
двумя и более детьми, если сово-
купный доход семьи не превыша-
ет 1.5 прожиточных минимумов.

Секретарь Ярославского  
ОК КПРФ,

главный редактор газеты  
«Советская Ярославия»

Эльхан МАРДАЛИЕВ.

Продолжение. Начало на стр.1.
Также значительную долю среди 

всех обращений занимает темати-
ка семейных споров и обеспече-
ния жилищных прав. В последнем 
случае это особенно касается де-
тей-сирот и многодетных семей. 
Михаил Крупин привёл неуте-
шительную статистику, согласно 
которой в 2022 году для ребят, 
оставшихся без попечения роди-
телей, предоставили 210 квартир, 
а в 2023 – всего 134 (из них 72 – 
по сертификатам). В то время, как 
в лучшие годы в области приобре-
талось от 300 до 400 квартир. Се-
годня практика такова, что власти 
не в состоянии даже полностью 
освоить выделенные из бюджета 
средства. Ситуация осложняется 
тем, что норма по региональным 
сертификатам на приобрете-
ние жилья прекратила действие. 
Сейчас по всей стране введены 
федеральные сертификаты. Но 
списки по ним будут сформирова-
ны только к ноябрю, что замедлит 
процесс приобретения квартир.

В итоге сегодня очередь из де-
тей-сирот у нас составляет поряд-
ка 2500 человек. Из них у более 
чем 1700 молодых людей право 
на получение законных квадрат-
ных метров уже нарушено. При 
этом, есть субъекты, где очереди 
на сегодняшний день нет вовсе! 
Ещё хуже дела с улучшением жи-
лищных условий многодетных се-
мей. Михаил Крупин подчеркнул, 
что для них выделяют по 2-3 квар-
тиры в год. В то время как общее 
количество таких семей в регио-

не – порядка 13 тысяч. 
В результате, очередь 
двигается только путем 
выбытия из программы 
по достижению старшим 
ребёнком совершенно-
летия. В итоге сворачи-
вание или неудовлетво-
рительное исполнение 
программ по жилью яв-
ляется одной из причин, 
косвенно влияющей на 
снижение рождаемости.

В настоящее время в 
регионе проживают 143 
тысячи семей с детьми. 
За 2023 год их числен-
ность уменьшилась на 
2631. Сокращается в 
Ярославской области и 
детское население. На 

пике мы имели 243 тысячи несо-
вершеннолетних граждан. Однако 
уже три года подряд идёт сни-
жение этого количества. А пока-
затели рождаемости в течение 
последних двух лет составляют 
менее 10 тысяч детей в год. Се-
годня в регионе проживают уже 
236 тысяч детей. При этом, ранее 
к нам переезжали семьи из дру-
гих субъектов страны, поскольку 
была возможность получения зна-
чительных мер соцзащиты, закре-
пленных в областном Социальном 
кодексе. Однако принятие Указов 
Президента по общефедеральной 
поддержке семей с детьми вы-
ровняло ситуацию по регионам. В 
результате прирост остановился.

Среди других проблем Упол-
номоченный отметил недостаток 
школьных спортивных площадок 
(сейчас они отсутствуют у 30% об-
разовательных организаций) и со-
кращение количества детей, обе-
спеченных санаторно-курортным 
лечением. Особо подчеркнув, что 
дети-инвалиды вынуждены ждать 
путёвки в санаторий до 4 лет. По 
итогам доклада прозвучали кон-
кретные предложения: увеличить 
финансирование на обеспечение 
жилыми помещениями детей-си-
рот и многодетных семей, устано-
вить дополнительные социальные 
гарантии для отдельных категорий 
несовершеннолетних граждан, в 
том числе предусмотреть двухра-
зовое бесплатное горячее пита-
ние в дни учебных занятий для 
детей-инвалидов, разработать и 
принять отдельную программу по 

приведению в нормативное состо-
яние спортзалов и спортплощадок 
в общеобразовательных органи-
зациях, отремонтировать подъ-
ездные пути ко всем объектам 
социальной сферы, и ряд других.

Отметим, что большинство 
данных инициатив ранее  уже 
предлагали депутаты-коммуни-
сты. Правда, они были отклоне-
ны правительством области и 
фракцией «Единая Россия». На 
сей раз препятствий со стороны 
последних не было, и парламен-
тарии поддержали предложения 
детского омбудсмена. Поднятые 
в докладе вопросы будут рассмо-
трены в ходе  рабочих заседаний 
Думы. Показательно, что указан-
ная проблематика отчасти пере-
секалась с отчётом о ходе реа-
лизации и оценке эффективности 
государственных программ Ярос-
лавской области за 2023 год, ко-
торый также рассмотрели в ходе 
заседания. С докладом выступил 
министр экономического разви-
тия региона Дмитрий Аминов.

В общей сложности, в области 
действовали 32 государствен-
ные программы, состоящие из 
98 подпрограмм. По сравнению с 
предыдущим периодом расходы 
на их реализацию увеличились 
на 16,7%, и составили почти 147 
миллиардов рублей. Более 80% 
финансирования обеспечивалось 
за счёт регионального бюджета. 
Максимальный объём исполне-
ния ассигнований пришёлся на 
государственные программы в 
сфере образования, развитие 
сельского хозяйства, здравоох-
ранения, дорожного хозяйства, 
социальной поддержки населе-
ния, транспортного комплекса.

В целом, доклад изобиловал 
массой цифр. Однако большин-
ство из них были подобраны та-
ким образом, чтобы у слушателей 
сложилась вполне благоприят-
ная картина. При этом, ничего 
не было сказано о том, что 7 го-
сударственных программ, в том 
числе «Обеспечение доступным 
и комфортным жильем населения 
Ярославской области», «Развитие 
физической культуры и спорта», 
«Доступная среда» и другие, были 
исполнены всего на 80% и ниже. 
Оставались вопросы и к конкрет-
ным показателям. Одни из самых 
важных озвучила председатель 

фракции КПР Елена Кузнецова:
— У нас по цифрам всё очень 

«причёсано» и хорошо. Но мне 
хотелось бы остановиться на 
государственной программе 
«Развитие образования в Ярос-
лавской области». У нас очень 
низкая заработная плата педа-
гогических работников. Между 
тем, сегодня в докладе Уполно-
моченного по правам ребёнка 
уже было сказано о нехватке 
педагогических кадров в реги-
оне. Мне хотелось бы задать 
вопрос тем, кто ставит цели, 
и потом оценивает результат: 
почему у нас в задачах не ста-
вится повышение заработной 
платы педагогам? Мы неодно-
кратно разбирали эту проблему 
на комитетах. Нам поступала 
масса обращений от учителей. 
Но эта проблема не решает-
ся. Давайте не обижать наших 
педагогических работников. В 
противном случае, у них воз-
никает резонный вопрос: если 
по цифрам всё так хорошо, то 

почему мы так плохо живём, 
и у нас не хватает кадров?

Дмитрий Аминов отметил, что 
подавляющее большинство обра-
зовательных организаций явля-
ются муниципальными, поэтому 
соответствующие задачи, прежде 
всего, должны ставиться на мест-
ном уровне (как будто министр 
экономического развития не знает 
о сложнейшей ситуации с муни-
ципальными бюджетами, которые 
являются сплошь дотационными). 
В то же время чиновник признал, 
что областной бюджет может ока-
зать муниципалам поддержку. В 
завершение он также добавил, 
что осенью перед «нулевым чте-
нием» бюджета профильные ко-
митеты Думы смогут посмотреть 
паспорта всех государственных 
программ и внести соответству-
ющие предложения. Поэтому 
вопрос останется на контроле.

Иван ДЕНИСОВ.

Хроники майской Думы или взрослые вопросы 
детского уполномоченного

Кузнецова Е.Д.
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Кому выгодно спрятать 
Ильича?

На днях в СМИ сообщи-
ли, что в г. Любим планируют 
убрать с центральной улицы  
памятник Владимиру Ильичу 
Ленину и заменить его на ин-
сталляцию «Сердце Любима». 
По версии авторов идеи она 
«должна стать знаковой для 
жителей и гостей города». Та-
кая же судьба ждёт и памят-
ник в городе Гаврилов-Яме.

Отметим, в этом году Любим 
и Гаврилов-Ям стали победи-
телями Всероссийского кон-
курса Минстроя по созданию 
комфортной городской среды. 
Средства направят на реализа-
цию проектов благоустройства. 
Дело, конечно, хорошее. Но чем 
местным властям помешал вождь 
мирового пролетариата? Очеред-
ное проявление антисоветизма 
и пренебрежительного отноше-
ния к памятникам истории со 
стороны власти предержащих.

— Вопросов на этом фоне воз-
никает очень много! Кому вооб-
ще в голову пришла такая идея? 
Сейчас уберут на хранение, а 
после установят там, где только 
три собаки за неделю пробегают. 
Расценивать это можно только как 
очередное покушение на великую, 
советскую историю, — прокоммен-

тировала но-
вость депутат 
Ярославской 
о б л а с т н о й 
Думы Елена 
К у з н е ц о в а .

Несмотря на 
все попытки 
имя В.И. Лени-
на сохранится в 
веках. Этот че-
ловек на прак-
тике создал 
принципиально 
новое государ-
ство, в котором 
главным был 
человек труда 
— не собствен-
ник вещей или 
прав по на-
следству, не 
спекулянт, уме-
ющий дёшево 

купить и дорого продать продукты 
чужого труда, а человек, трудом 
создающий для себя и будущих 
поколений. Все это, в том числе, 
позволило одержать победу над 
фашистами и водрузить Красное 
Знамя Победы над Рейхстагом.

— Нам скажут: перенести — это 
не равно снести. Но какие аргу-
менты будут в защиту правильно-
сти таких действий? Видимо вла-
сти считают, что резное сердце в 
Любиме будет привлекательнее. И 
сделать селфи и получить отметку 
туристов с подписью «Люблю этот 
город всем сердцем» куда важнее 
и круче, чем показывать Ленина, 
— добавила Елена Дмитриевна.

Коммунист уверена, что любой 
арт-объект может быть установ-
лен, не прибегая к таким решени-
ям. А памятник Ленину прекрасно 
впишется в любые современные 
концепции благоустройства. Е.Д. 
Кузнецова направит депутатские 
запросы и не позволит спрятать 
создателя первого в мировой 
истории социалистического госу-
дарства от внимания общества.

По материалам vk.com/
deputatkuznetsowa.

Жители Красноперекопско-
го района Ярославля вместе 
с коммунистами выступили 
против открытия наркологиче-
ского диспансера в бывшем 
терапевтическом корпусе боль-
ницы Семашко на улице 8 
Марта, посреди жилых домов.

Ранее Александр Волков, 
главный врач-нарколог Ярос-
лавской области, предложил 
разместить диспансер в одном 
из пустующих корпусов боль-
ницы имени Семашко. Свое 
недовольство активисты озву-
чили в видеообращении к Губер-

натору области Михаилу Евраеву.
— Мы собрались здесь, во 

дворе дома номер 5 по улице 8 
Марта, чтобы высказать катего-
рическое «нет» открытию нарко-
логической больницы. Здесь у 
нас многоквартирные дома, рас-
положены социальные объекты. 
И здесь же власти планируют от-
крытие наркологического корпуса. 
Я считаю, что это недопустимо, 
и жители, которые сегодня при-
шли сюда, со мной согласны, 
— заявила в обращении первый 
секретарь Красноперекопско-
го РК КПРФ Алеся Колобкова.

Люди уверены, что нарко-
диспансер не может нахо-
диться вблизи жилых домов 
и дворов, где гуляют дети.

— Мы требуем соблюдения за-
конных прав и интересов наших 
несовершеннолетних детей! — до-
бавила лидер ярославских ком-
сомольцев Наталия Бобрякова.

— Мы считаем, что нарушены 
нормы СанПиН. Про это мы вам 
дополнительно направим письмо. 
Хотелось бы уточнить у жителей: 
скажите, пожалуйста, вы согласны 
с тем, что у вас во дворе будет 
открыт вот этот вот наркологиче-
ский корпус? — задала Алеся Эль-
даровна вопрос жителям двора.

— Нет, конечно! — в 
один голос ответили люди.

Ярославские коммунисты 
обратили внимание, что лю-
дям нужны социальные объ-
екты: школы, детские сады, 
полноценные медучреждения. 
И предложили, чтобы вместо 
вытрезвителя вновь открыли 
терапевтическое отделение.

По материалам 
информагентств.

Жители Красного Перекопа выступили 
против открытия наркологического 

диспансера

Круглый стол писателей 
в Рыбинске

2 июня программу Всерос-
сийского литературного фести-
валя «Солнечный круг» име-
ни Л. И. Ошанина завершил 
круглый стол «Вчера, сегодня, 
завтра – векторы развития 
отечественной литературы».

В мероприятии, прошедшием 
в музее «Литературный городъ», 
приняли участие председатель 
правления Союза писателей 

России Николай Иванов, предсе-
датель Ярославского отделения 
СПР Мамед Халилов, доктор фи-
лологических наук, профессор 
Анатолий Андреев, руководи-
тель спецпроектов «Литератур-
ной газеты» Александр Чистяков, 
ярославские поэты и прозаики.

Вадим БЕСЕДИН.
Фото ВКонтакте.

Поводом для проверки стало 
обращение председателя фрак-
ции КПРФ Ярославской област-
ной Думы Елены Кузнецовой. 
Жители нескольких районов пе-
риодически сообщали о закрытии 
отделений, невыносимых услови-
ях для работы сотрудников, за-
держке корреспонденции. В конце 
марта депутат направила обраще-
ние в Генеральную прокуратуру 
по вопросу работы почтовых от-
делений в Ярославской области.

— В самом начале ответа проку-
ратура указывает, что в соответ-
ствии с приказом Минцифры по 
нормативу в сельских поселениях 
1 почтовое отделение может об-
служивать до 5 тысяч человек. В 
Ярославской области минимально 

допустимое количество отделе-
ний АО «Почта России» должно 
составлять 46. Но при этом на 
данный момент действуют 320 
отделений связи, – сообщила 
итоги проверки Елена Кузнецова.

Так, в Первомайском райо-
не прокуратура установила, что 
почтовые отделения в деревне 
Костромка и деревне Вараково 
функционируют, не ликвидирова-
ны. Услуги почтовой связи оказы-
ваются на периодической основе 
– доставка пенсий, иных выплат. 
В Борисоглебском районе в от-
ношении почтовых отделений в 
деревнях Березники и Инальци-
но решений о ликвидации также 
не принималось. Отделение в 
Инальцино временно обслужива-

ет близлежащее отделение.
«В общем, по Ярославской 

области, по состоянию на 
май 2024 года, укомплекто-
ванность сельских отделений 
почтовой связи составляет 
96%. Региональное управ-
ление принимает меры, на-
правленные на комплекто-
вание и поиск подходящих 
помещений для размеще-
ния почтовых отделений», 
– цитирует ответ прокура-
туры депутат-коммунист.

Подытожив всё вышепере-
численное, Елена Кузнецова 
резюмирует: в Ярославской 
области действуют 320 от-
делений, но сколько из это-
го числа реально работают, 
где по установленному гра-
фику оператор обслужива-
ет население, непонятно.

— На бумаге складыва-
ется позитивная картина, 
но по факту всё иначе. Для 
жителей отделение работа-
ет тогда, когда туда можно 
прийти отправить посылки, 
снять деньги, приобрести 
товары и воспользоваться 
прочими услугами. Для руко-

водства отделение работает, ког-
да доставляют пенсии и газеты. 
Прокуратура пишет: руководство 
УФПС области принимает меры. 
По факту: в деревне Костромка 
Первомайского района уже боль-
ше чем полгода не могут догово-
риться по аренде здания бывшего 
магазина для размещения почты. 
В отделение деревни Вараково 
уже не первый год не могут найти 
сотрудника, – прокомментирова-
ла ситуацию Елена Дмитриевна.

Статистика впечатляющая, а 
на деле – «временно закрыто».

По материалам vk.com/
deputatkuznetsowa.

Прокуратура проверила работу 
«Почты России» в ярославских селах
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Коммунальная инфраструк-
тура наших городов в боль-
шинстве своем досталась со-
временной России со времен 
Советского Союза. И львиная 
доля ныне существующих ком-
муникаций была проложена 
еще 50-70 лет назад. Многочис-
ленные коммунальные аварии в 
регионах по причине изношенно-
сти коммунальной инфраструк-
туры все чаще становятся пово-
дами для негодования жителей.

Ярославцы, проживающие 
в доме № 84А по ул. Блюхера, 
обратились к депутату Ярос-
лавской областной Думы 
фракции КПРФ Валерию Бай-
ло по вопросу неудовлетвори-
тельного состояния труб ото-
пления в МКД. Состояние труб 
можно увидеть на фотографиях.

— Недавно дом перешел от 
Управдома в новую управляющую 
компанию. Выяснилось, что трубы 
насквозь прогнили, ремонта не 
было много лет. Как следует из 
акта осмотра, более 80% трубо-
проводов, изоляции, запорной и 
регулирующей арматуры находит-
ся в аварийном состоянии. Нужны 
очень большие вложения средств. 

Если не принять меры сейчас, 
дом просто не будет готов к ото-
пительному сезону! — рассказал 
редакции Валерий Иванович.

Чтобы исправить ситуацию, 
депутат-коммунист направил 
запрос в мэрию Ярославля 
для включения дома в за-
явку на внесение в кратко-
срочный план капремонта 
системы теплоснабжения.

Проблема износа коммунальных 
сетей обсуждается в России уже 
много лет. Но с годами ничего не 
меняется. Буквально ежедневно 
в российских городах происходят 
коммунальные аварии: из-за по-
рывов ветхих труб люди остаются 
без воды и отопления. В тоже вре-
мя суммы на квитанциях за услуги 
ЖКХ из года в год меняются — ко-
нечно же, в сторону повышения. А 
в последнее время такие повыше-
ния все чаще стали оправдывать 
необходимостью модернизации 
коммунальных сетей. Вот толь-
ко деньги с жителей исправно 
собирают, а никакой модерни-
зации пока что не происходит.

Наш корр.

Страна ржавых труб

В России могут ввести учет домашних питомцев

Российские власти готовят 
систему, которая позволит 
вести учет домашних живот-
ных. По задумке, это должно 
решить проблему брошен-
ных, бездомных питомцев.

О том, что работа по данному 

направлению идет, в правитель-
стве отчитались перед депутата-
ми Госдумы. «В настоящее время 
в рамках поручений президента 
РФ и правительства РФ Минпри-
роды России прорабатывает ме-
ханизм учета домашних животных 

на территории Российской Феде-
рации», — говорится в ответах ка-
бмина на вопросы депутатов, ко-
торые есть в распоряжении ТАСС.

В Минприроды пояснили ТАСС, 
что речь идет не о сельскохозяй-
ственных животных, а именно о пи-
томцах. По мнению специалистов, 
«нововведения позволят обеспе-
чить поиск пропавших домашних 
животных, а также сократить попу-
ляцию животных без владельцев».

Минприроды указало, что от-
вечает лишь за подготовку меха-
низма. Инициативу представят в 
виде законопроекта. Далее его 
предстоит рассмотреть в парла-
менте. При этом конкретные ре-
шения на местах должны будут 
принимать регионы — в зависи-
мости от той или иной ситуации.

Возбуждено уголовное дело в отношении 
депутата муниципалитета и директора 

коммерческого предприятия

Следственными органа-
ми Следственного комитета 
Российской Федерации по 
Ярославской области воз-
буждено уголовное дело в от-
ношении 38-летнего депута-
та муниципалитета, а также 
50-летнего директора ком-
мерческого предприятия.

В зависимости от роли каж-
дого, они обвиняются в совер-
шении преступления, пред-
усмотренного ч. 4 ст. 159 
(мошенничество, совершенное 
группой лиц по предварительному 
сговору в особо крупном размере).

По версии следствия, с ян-
варя по декабрь 2022 года об-
виняемые вступили между со-
бой в преступный сговор для 
совершения хищения денеж-
ных средств бюджета Тутаев-
ского муниципального района.

Так, депутат муниципалитета 
совместно с директором коммер-
ческого предприятия организовал 
заключение и подписание трех 
фиктивных контрактов по разра-
ботке проектной документации на 
ремонт улиц города Тутаева Ярос-
лавской области на общую сумму 
более 1 млн. 600 тыс. рублей.

Продолжая преступную деятель-
ность, указав завышенную стои-
мость фактически невыполненных 
работ, а также, подписав акты, 
содержащие сведения о заведомо 
завышенных объемах и факти-
чески невыполненных работах в 
рамках вышеуказанных контрак-
тов похитили денежные средства 
бюджета Тутаевского муници-
пального района на общую сум-
му более 1 млн. 600 тыс. рублей.

Преступная деятельность 
пресечена оперативными 
сотрудниками УФСБ Рос-
сии по Ярославской области.

Двое фигурантов были задер-
жаны и по ходатайству следствия 
судом в отношении обвиняемых 
избрана мера пресечения в виде 
заключения под стражу. По ме-
сту жительства и работы фигу-
рантов дела проведены обыски.

Следователи продолжают вы-
полнять комплекс мероприятий, 
направленных на выяснение всех 
обстоятельств совершенного 
преступления, сбор и закрепле-
ние доказательственной базы.

В России уже работает закон, 
который сократил бюрократи-
ческую нагрузку на учителей 
школ. Они должны предостав-
лять всего пять документов 
вместо 49, а все остальные 
бумаги могут не заполнять.

На рассмотрении Госду-
мы находится законопроект, 
которым предлагается рас-
пространить эту норму и на 
педагогов детских садов, уч-
реждений среднего профессио-
нального, высшего образования.

Кроме того, можно будет не 
дублировать информацию и 
документы, которые уже пре-
доставляли этому же государ-
ственному или муниципаль-

ному органу в текущем году.
Инициатива одновременно по-

зволит разгрузить учителей и вос-
питателей и повысит качество об-
учения: теперь у преподавателей 
будет больше времени для непо-
средственной работы с учениками.

Предполагается, что за-
конопроект вступит в силу 
уже 1 сентября этого года.

Председатель фракции 
КПРФ Ярославской областной 
Думы Елена Кузнецова счи-
тает, что аналогичное реше-
ние должно быть принято и по 
медицинским работникам.

По материалам vk.com/
deputatkuznetsowa

Меньше бумажной работы - 
больше внимания детям

Ущерб от киберпреступлений в РФ за пять 
лет составил почти полтриллиона рублей

За последние пять лет финан-
совый ущерб от киберпресту-
плений составил около 500 млрд 
рублей, сообщил член Совета при 
президенте по правам человека 
Игорь Ашманов на круглом столе 
«Защита прав и свобод граждан 
в условиях цифровизации». Его 
слова приводит «Интерфакс».

Ашманов считает, что разработ-
ка Цифрового кодекса в России 
может занять много лет. По его 
словам, работа по проекту Циф-

рового кодекса идет, но кодекс 
написать непросто. «Сейчас, мо-
жет быть, все-таки будут вносить-
ся всякие поправки в существую-
щие законы, потом все это будет 
сводиться в кодекс», – сказал он.

В свою очередь, замести-
тель начальника следствен-
ного департамента МВД Да-
нил Филиппов сообщил, что 
число киберпреступлений в 
стране в 2023 году увеличилось 
на 30% к предыдущему году.

«В 2023 году рост киберпресту-
плений составил плюс 30% к 2022 
году. В количественном выраже-
нии это 677 тыс. преступлений в 
сфере IT или с использованием 
информационных, телекоммуни-
кационных технологий», – сказал 
Филиппов и добавил, что 95% по-
терпевших были осведомлены о 
способах и методах мошенников.

По его словам, причиненный 
ущерб только в 2023 году со-
ставил более 156 млрд рублей.

Ранее министр цифрового раз-
вития, связи и массовых комму-
никаций Максут Шадаев отмечал, 
что Цифровой кодекс для регули-
рования сферы связи и IT появит-
ся в России не ранее 2026 года.

Создание Цифрового кодекса 
для регулирования отношений 
в сфере связи и информацион-
но-коммуникационных техноло-
гий значится в проекте Стратегии 
развития отрасли связи до 2035 
года, представленной Минцифры.

По материалам газеты  
«Советская Россия».
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МЧС предложило внести 
поправки в постановление о 
порядке создания объектов 
гражданской обороны, которые 
среди прочего подразумевают 
появление в России убежищ мо-
дульного типа для защиты от всех 
видов оружия — ядерного, хими-
ческого, биологического, обыч-
ных средств поражения, пора-
жающих концентраций опасных 
веществ и т.д., пишет РБК.

В проекте, который подгото-
вило МЧС, создавать объекты 

гражданской обороны пред-
лагают путем «возведения 
объектов с применением 
полносборных сооружений и кон-
струкций, в том числе блок-модуль-
ного типа или других материалов».

В пояснительной записке к про-
екту говорится, что имеющихся 
в России убежищ недостаточно, 
чтобы укрыть все население, «а 
многие заглубленные помещения 
и другие сооружения подзем-
ного пространства технически 
невозможно приспособить под 

защитные соору-
жения граждан-
ской обороны».

В записке отме-
чается также, что 
систему управле-
ния гражданской 
обороны предла-
гается усовершен-
ствовать «с учетом 
опыта специальной 
военной операции».

По подсчетам 
Счетной палаты на 
2016 год, в России 
было 16 448 защит-
ных сооружений. 
Летом 2023 года в 
МЧС заявили, что 
п р о р а б а т ы в а ю т 
правовые механиз-
мы использования 
любых подземных 
сооружений в ка-

честве укрытий для населения 
в случае военного конфликта.

В декабре Всероссийский на-
учно-исследовательский институт 
по проблемам гражданской обо-
роны и чрезвычайных ситуаций 
МЧС сообщил, что разработал 
мобильное убежище модульно-
го типа «КУБ-М» для защиты от 
светового излучения ядерного 
взрыва и радиоактивного за-
грязнения местности. В базовой 
комплектации оно вмещает 54 
человека и технический блок.

МЧС предложило создать в России 
модульные убежища от ядерного

 и химоружия

Без работы — у развалин

Первое, о чем мы должны 
сказать, – это рабочее место 
трудового человека. Участ-
ник дебатов на прошедшем в 
Госдуме круглом столе Алексей 
Рудольфович Попов, директор 
предприятия «Азовэлектро-
сталь», заявил, что мариу-
польские рабочие не имеют 
работы, так как предприятия го-
рода остаются разрушенными.

– Да, трудовые права в наше 
время находятся под большим 
давлением со стороны капита-
ла. Но мы сейчас обсуждаем 
соблюдение трудовых прав в 
рамках мирного времени, всё 
трудовое законодательство про-
писано под условия мирного 
времени. А мы в Мариуполе стол-
кнулись с нарушением трудовых 
прав в рамках военного времени.

Возможно, в предлагаемый 
Трудовой кодекс стоит вклю-
чить положения, которые бу-
дут регламентировать ситуа-
ции, связанные с обеспечением 
прав трудовых коллективов на 
освобожденных территориях?

Мариуполь – первый про-
мышленный город, который был 
освобождён в ходе специальной 
военной операции. И на при-
мере Мариуполя понятно, что 
мы не можем опираться на тра-
диционное законодательство в 
виду отсутствия второй сторо-
ны. У нас исчез работодатель. А 
трудовые коллективы остались.

Остались промышленные ком-
плексы, которые сильно пострада-
ли в ходе боевых действий. И вос-
становление этих комплексов не 
происходит в- силу разных причин.

Промышленные площад-
ки национализированы и пе-
реданы Росимуществу. Ре-
гиональное правительство 
совместно с Минпромторгом 
ищет частных инвесторов.

Частные инвесторы приезжа-
ют, смотрят, видят удручающую 
картину и понимают, что легких 
денег и заработков на этих ру-
инах у них не получится полу-
чить, – и уезжают. Разрушения 
серьезные, война же была… На-
пример, у нас на предприятии 
нет ни одного уцелевшего здания. 
Капиталистам это не нравится. 
Не раз приезжали так называ-
емые инвесторы, не подходит 
им наш мариупольский вариант.

И мы вынуждены ждать у 
моря погоды. Уже два года про-
шло, а ситуация не меняется.

Возможно, стоит в проект дан-
ного Трудового кодекса включить 
положения о восстановлении про-
мышленности, где должны рабо-
тать трудовые коллективы? И это 
касается не только Мариуполя.

У нас впереди еще Краматорск, 
Николаев, Херсон, Днепропе-
тровск, Запорожье, Кривой Рог, 
в общем, они однозначно будут 
наши, я в этом не сомневаюсь. 
Их население с нетерпением 
ждет, когда это случится. Но 
мы столкнемся с теми же про-
блемами, что и в Мариуполе.

Поэтому, я считаю, надо вве-
сти в новый Трудовой кодекс 
положения с поправкой на со-
временную общественно-поли-

тическую ситуацию, в которых 
будет закреплена обязанность 
заниматься вопросами обеспече-
ния прав трудовых коллективов, 
как регионального правитель-
ства, так и федерального центра, 
так как большинство вопросов 
восстановления работоспособно-
сти предприятий находится в их 
компетенции. И соответственно, 
под эти проекты придется ре-
зервировать деньги в государ-
ственном бюджете. Потому что у 
коллективов нет миллиардов на 
восстановление водоснабжения, 
электроснабжения и прочего…

Потребность в этих положе-
ниях очень актуальна. Даль-
ше проблема будет шире.

Мариуполь – полумиллионный 
город, где работало достаточ-
но большое количество пред-
приятий. В свое время Мариу-
поль давал 15% ВВП Украины.

До 2014 года, до госпереворо-
та в Киеве, в промышленности 
Мариуполя было занято 100 тыс. 
человек. Постепенно числен-
ность сокращалась, на сегодня в 
городе осталось 30 тыс. квали-
фицированных рабочих и управ-
ленцев, которые сейчас вынуж-
дены работать на стройках, на 
шиномонтажах, где угодно. Им 
не обеспечивается конституци-
онное право на труд. И ответ-
ственных за это нет. А Трудовой 
кодекс – как раз тот документ, 
где эти вопросы должны рас-
крываться. Это актуальнейшая 
проблема на ближайшие пять 
лет. Придет освобождение, а по-
том всё восстанавливать надо. 

Такие задачи стояли перед 
страной более 80 лет назад. Как 
только был освобожден Донбасс 
от немецких фашистов в 1943 
году, в тот же час началось вос-
становление городов, всех пред-
приятий. Мариуполь и тогда по-
страдал не меньше, чем сейчас. 
Но уже к 1945 году промышлен-
ное производство было восста-
новлено. Сейчас прошло два года 
– палец о палец никто не ударил. 
И проблема, на мой взгляд, ста-
ла глубже, чем соблюдение тру-
довых прав промышленников.

Рабочей группе, которая бу-
дет совершенствовать проект 
Трудового кодекса, следует на 
это обратить внимание. Я тоже 
готов поучаствовать. У меня за 
эти два года появился ряд пред-
ложений. Совместными усилия-
ми мы найдем нужное решение.

Помимо предложений, касаю-
щихся освобожденных террито-
рий, хотел бы высказать мнение о 
положениях, в которых говорится 
об обязанности работодателя от-
крывать информацию о вакан-
сиях. Важно, чтобы эта инфор-
мация была полной и регулярно 
обновлялась. За исполнение этих 
требований кодекса работодатель 
должен нести ответственность.

Алексей ПОПОВ,
директор завода

Россия в ходе специаль-
ной военной операции дей-
ствует соразмерно угрозам 
своей безопасности. Об 
этом заявил министр обо-
роны РФ Андрей Белоусов.

Министр обороны России Ан-
дрей Белоусов выступил на засе-
дании совета министров обороны 
ОДКБ в Алма-Ате. Он обвинил США 
в разрушении мировой архитекту-
ры безопасности и подчеркнул, 
что все цели спецоперации будут 
достигнуты, пишут «Ведомости».

Россия продолжает спецопе-
рацию на Украине и действует 
соразмерно угрозам безопасно-
сти, отметил Белоусов. По его 
словам, сейчас идет оптимизация 
боевой работы российских во-
йск, развивается оборонно-про-
мышленный комплекс и совер-
шенствуются навыки в рамках 
мероприятий оперативной и бо-
евой подготовки, передает ТАСС.

«Таким образом, все попыт-
ки нанести нам стратегическое 
поражение бесперспективны», 
– подчеркнул российский ми-

нистр обороны (цитата по ТАСС).
При этом Запад пытается затя-

нуть конфликт. По оценке Белоу-
сова, с начала спецоперации Киев 
получил различной помощи на 
сумму более $278 млрд. Он также 
обратил внимание, что западные 
страны накачивают страну оружи-
ем, передают ВСУ разведданные, 
тренируют украинских военнос-
лужащих и вербуют наемников.

Киев же тем временем, несмо-
тря на утрату инициативы на поле 
боя, продолжает убеждать ми-
ровое сообщество о готовности 
«бороться до конца». Только в мае 
ВСУ потеряли, отметил министр, 
более 35 000 военнослужащих 
и 2700 единиц вооружений. В 
их числе – семь танков Leopard, 
четыре Abrams и 12 боевых бро-
нированных машин Bradley. Рос-
сийские же войска заставили 
ВСУ отступить в Харьковской 
области на 8-9 км и взяли под 
контроль 28 населенных пунктов.

В мае Вооруженные силы (ВС) 
России перехватили свыше 1000 
беспилотников, более 250 снаря-

дов HIMARS и Vampire. Кроме того, 
были сбиты 50 ракет ATACMS, 80 
управляемых авиабомб Hammer 
и восемь крылатых ракет SCALP. 
Белоусов отметил, что Украина 
пытается ударить по граждан-
ской инфраструктуре и мирным 
жителям России при участии со-
ветников и специалистов НАТО.

29 мая ВС РФ отразили самую 
массированную атаку на Крым-
ский мост. По словам мини-
стра, ВСУ выпустили по объекту 
10 ракет ATACMS с подлетным 
временем менее двух минут, 
все ракеты были уничтожены.

США ради сохранения своего 
доминирования разрушают ми-
ровую архитектуру безопасности 
и негативно влияют на ситуа-
цию в ОДКБ, заявил Белоусов.

«Соединенные Шта-
ты сознательно провоциру-
ют кризисы, вооруженные 
конфликты, поддерживают тер-
рористические и экстремистские 
структуры, применяют всевозмож-
ные санкции, используют угрозы 
и шантаж», – пояснил министр.

По его словам, обстановка в 
регионах коллективной безо-
пасности организации остается 
напряженной, особенно,на вос-
точно-европейском фланге из-за 
наращивания в регионе боево-
го потенциала НАТО. Говоря о 
Центрально-Азиатском регионе, 
Белоусов обратил внимание на 
ситуацию в Афганистане и за-
явил о необходимости посто-
янного контроля и укрепления 
таджикско-афганской границы.

По материалам телеканала 
«Красная линия».

За май российские войска продвинулись 
на 8 километров и «взяли под контроль» 

28 населенных пунктов
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Чем глубже окунаешься не только в
поэтическую, но и общественно�поли�
тическую деятельность А.С. Пушкина,
тем становится яснее, что в реальной
жизни он был не только гениальным
поэтом, но и, не в меньшей степени,
государственным мыслителем. Огром�
ную, если не сказать, решающую роль
в его становлении, как поэта�держав�
ника и государственника, оказал Нико�
лай Михайлович Карамзин, выдающий�
ся писатель и историк. По возрасту он
был значительно старше Пушкина � на
33 года, поэтому нельзя его называть
личным другом Александра Сергееви�
ча. Скорее всего, он выступал в роли
умудренного жизненным опытом на�
ставника, причем, как оказалось, по
прошествии лет, особенно в области
историографии.

С младенческих лет Пушкин бывал
в семье Карамзиных, члены которой
были близкими друзьями семьи Пуш�
киных. Еще ребенком он жадно впи�
тал, пусть не всегда им понимаемые в
силу возраста, в себя мысли и сужде�
ния, которые высказывал Н.М. Карам�
зин в долгих беседах с  его родным
дядюшкой Василием Львовичем, по
литературе и истории.

Знакомство Пушкина с Карамзиным
продолжилось и укрепилось в после�
дующие годы, когда оба, волею судь�
бы, оказались вместе в Царском Селе.
Первый � в качестве учащегося лицея, а
второй  � с семьей в 1816 году посе�
лился для завершения и подготовки к
публикации восьми томов "Истории
государства Российского". Пушкин со
своими друзьями по лицею в свобод�
ные от учебы часы довольно часто бы�
вал в семье Карамзиных. Николай Ми�
хайлович и его супруга, Екатерина Ан�
дреевна, встречали его радушно. Их
дети ждали его, поскольку с его появ�
лением начинались веселые игры и,

 Подчас, детские шалости. "У Ка�
рамзиных говорили по�русски (явление
необычное для светских встреч того
времени), обменивались не пустыми
сплетнями, а важными политическими
и культурными новостями, против
обыкновения не играли в карты", отме�
чал видный советский пушкинист Н.
Эдельман.

Пребывание в семье Карамзиных
обогащало  юношу Пушкина познани�
ем   литературного русского языка.
Нельзя забывать, что Пушкин в детские
годы совсем не знал русского языка.
Известно, когда,  через три года после
рождения Александра Пушкина, его
бабушка Мария Алексеевна во время
очередной встречи с внуком возмути�
лась, что ребенок совершенно не гово�
рит по�русски, а изъясняется исключи�
тельно на французском языке. По тре�
бованию бабушки, к мальчику в каче�
стве няни была приставлена Арина Ро�
дионовна, которая и заложила в нем
знания разговорного русского языка.
Однако вплоть до учебы в лицее он на
французском изъяснялся лучше, чем на
русском. Первые его поэтические строч�
ки появились на французском языке.
Старшая сестра поэта Ольга вспомина�
ла, что Александр еще до поступления
в лицей, лет в 10�12, сочинял стихот�
ворения и даже пьесы на французском,
по примеру отца и дяди. Не случайно
лицеисты дали ему прозвище "фран�
цуз". Лишь по окончании Царскосельс�
кого лицея, довольно продолжитель�
ные беседы с Н.М. Карамзиным по ис�
тории русской словесности заложили
в нем такие знания, что именно с Пуш�
киным связывают становление совре�
менного литературного русского язы�
ка. Обращаем внимание, что толь�
ко при императоре Николае I рус�
ский язык становится языком об�
щения в светском обществе.

Н.М. Карамзину было интересно
беседовать с  Пушкиным и его друзья�
ми лицеистами, как представителями

будущего поколения государственных
деятелей. Известно, что 12 августа
1810 года Александр I подписал Указ
об учреждении лицея для образования
юношества, предназначенного для го�
сударственной службы. Образователь�
ная программа была разработана вы�
дающимся русским государственным и
общественным деятелем, реформато�
ром системы государственной власти,
М.М. Сперанским. Она была ориенти�
рована, в первую очередь, на подго�
товку государственных просвещённых
чиновников высших рангов.

Н.М. Карамзина, конечно, как про�
тивника либеральных взглядов, не мог�
ла не тревожить судьба России, ока�
жись она в руках поклонников исклю�
чительно западных идей. Пушкин очень
ценил дружелюбное внимание Карам�
зина к нему и его друзьям, и, несмотря
на большую разницу в возрасте, в об�
щественном положении, в убеждени�
ях, молодой поэт и историограф об�
щались довольно близко. Ко времени
рождения Пушкина Николай Михайло�
вич был уже известным писателем, ав�
тором "Бедной Лизы" и "Писем русско�
го путешественника", трудился над "Ис�
торией государства Российского". В мае
1817 года историограф присутствовал
на выпускном лицейском экзамене по
всеобщей истории. В день рождения
Пушкина, 26 мая (по новому стилю � 6
июня) 1817 года, среди посетивших его
друзей, присутствовал и Н.М. Карам�
зин.

Близкое знакомство Пушкина с Ка�
рамзиным, начавшееся в Царском Селе,
продолжилось в Петербурге. Пушкин
часто и запросто приходил к Карамзи�
ным, даже назначал у них свидание сво�
ему замечательному наставнику в по�
эзии В.А. Жуковскому:

"Скажи, не будешь ли сегодня
С Карамзиным, с Карамзиной? �
На всякий случай � ожидаю,
Тронися просьбою моей…".
Вместе с тем нельзя не отметить,

что в процессе бесед Пушкина с Н.М.
Карамзиным возникали подчас жаркие
дискуссии по вопросам государствен�
ного устройства Российской империи.
Не секрет, что в юные годы Пушкин был
радикальным "вольнодум�
цем" и в этом ничего предо�
судительного. Пушкин, как
личность, сформировался в
условиях лицейского свобо�
домыслия. В лицее, надо
сказать, из всех учебных за�
ведений во всей Российской
империи не было телесных
наказаний. Кстати, в Итоне,
самой престижной английс�
кой частной школе, осно�
ванной в 1440 году, пороли
студентов за провинности
почти до самого конца XX
века. Вот вам уровень де�
мократии в образовании по�
английски! В Лицее, напри�
мер, преподавателем Пушки�
на являлся брат французс�
кого "друга народа" Жана
Поля Марата, который в пе�
риод Великой французской
революции был одним из

вождей якобинцев. Судя по воспоми�
наниям, лицеисту Пушкину очень нра�
вилось, что учитель и не думал скры�
вать опасного родства. Напротив, гор�
дился и много познавательного расска�
зывал о революции и ее вождях. Если
говорить о мировоззренческих и идео�
логических позициях другого препода�
вателя � А.П. Куницына, то тот, являясь
сторонником Руссо и Канта, считал не�
обходимым ограничивать всякую
власть � не только  государственную,
но даже и родительскую, поскольку
иначе она оборачивается тиранией и
несправедливостью.

По окончании лицея почти всё ок�
ружение молодого Пушкина было про�
никнуто либеральными идеями. На тот
момент он находился под влиянием
радикальных взглядов будущих декаб�
ристов (Н.Муравьева, Н.Тургенева, П.Ча�
адаева и др.).

Сформировавшиеся тогда либе�
ральные взгляды Пушкина  послужили
одной из основ размолвки между по�
этом и историком по причине разных
политических взглядов на современную
российскую действительность. Если
Пушкин был за ликвидацию монархии,
вплоть до убийства царя, то Карамзин,
в силу консервативности своих убеж�
дений, был категорически против унич�
тожения института монархии. Весь
смысл его многотомного труда
сводился к тому, чтобы доказать:
самодержавие � основа бытия
российского государства. Попыт�
ка радикально ее  ликвидировать
с целью замены на другую систе�
му государственной власти при�
ведет к гибели земли русской.
Другое дело, по его мнению, со�
вершенствовать самодержавие,
как систему власти, необходимо,
превращая ее в "просвещенную
монархию". На примере царство�
вания И. Грозного он пытался убе�
дить Пушкина и его друзей, что
монархия, не проникнутая идея�
ми просветительства и не ограни�
ченная нравственными принци�
пами, превращается в необуздан�
ную тиранию, в рамках которой
все люди, кроме царя, никто и

ничто.
Молодой Пушкин в беседе с ним с

жаром опровергал политико�истори�
ческие взгляды Н.М. Карамзина. Пуш�
кин об одной из бесед вспоминал:
"Итак, вы рабство предпочитаете сво�
боде. Карамзин вспыхнул и назвал меня
своим клеветником. Я замолчал, ува�
жая самый гнев прекрасной души. Раз�
говор переменился".

Важно отметить, что в воспомина�
ниях Пушкина о первом восприятии
исторического труда Н.М. Карамзина
отмечается, с каким восторгом он по�
знакомился с карамзинским историчес�
ким трудом. Он писал: "Это было в
феврале 1818 года. Первые восемь то�
мов "Русской истории" Карамзина выш�
ли в свет. Я прочел их в моей постели
(он в это время заболел тифом. � В.К.)
с жадностью и со вниманием. Появле�
ние сей книги (так и быть надлежало)
наделало много шуму и произвело
сильное впечатление, 3000 экземпля�
ров разошлись в один месяц (чего ни�
как не ожидал и сам Карамзин) � при�
мер единственный в нашей земле. Все,
даже светские женщины, бросились
читать историю своего отечества, до�
толе им неизвестную. Она была для них
новым открытием. Древняя Россия, ка�
залось, найдена Карамзиным, как Аме�
рика � Коломбом… У нас никто не в
состоянии исследовать огромное со�
здание Карамзина � зато никто не ска�
зал спасибо человеку, уединившемуся
в ученый кабинет во время самых лест�
ных успехов и посвятившему целых 12
лет жизни безмолвным и неутомимым
трудам. Ноты (сноски � В.К.) "Русской
истории" свидетельствуют обширную
ученость Карамзина, приобретенную
им уже в тех летах, когда для обыкно�
венных людей круг образования и по�
знаний давно окончен и хлопоты по
службе заменяют усилия к просвеще�
нию. � Молодые якобинцы негодо�
вали; несколько отдельных раз�
мышлений в пользу самодержа�
вия, красноречиво опровергнутые
верным рассказом событий, ка�
зались им верхом варварства и
унижения (Выделено нами � В.К.).
Они забывали, что Карамзин печатал
"Историю" свою в России; что государь,
освободив его от цензуры, сим знаком
доверенности некоторым образом на�
лагал на Карамзина обязанность все�
возможной скромности и умереннос�
ти. Он рассказывал со всею верностию
историка, он везде ссылался на источ�
ники � чего же более требовать было
от него? Повторяю, что "История госу�
дарства Российского" есть не только
создание великого писателя, но и под�
виг честного человека".

Однако, оправившись от болезни
и оказавшись снова в привычной для
него либеральной среде, круто меняет
свою оценку научно�литературного
исторического труда. Особенно друзей
Пушкина  возмутила фраза Карамзина:

"история принадлежит царю". Она вос�
принималась ими, как главное доказа�
тельство ангажированности историка.
Пушкин, солидаризируясь со взгляда�
ми либерально настроенных друзей,
пишет эпиграмму на историческое со�
чинение Н.М. Карамзина "История Го�
сударства Российского". Речь идет об
известной эпиграмме " В его "Истории"
изящность, простота...".
 "В его "Истории" изящность,

простота.
Доказывая нам, без всякого

пристрастья,
Необходимость самовластья
И прелести кнута".

По мнению известного российско�
го литературоведа А. В. Гулыги, эта
эпиграмма Пушкину не принадлежит.
Однако сам Александр Сергеевич в пись�
ме к П. Вяземскому (10 июля 1826 года)
не отрицал, что он автор одной из эпиг�
рамм. Другое дело, думаю, по молодо�
сти лет считал: "Моя эпиграмма остра
и ничуть не обидна, а другие, сколько
знаю, глупы и бешены: ужели ты мне
их приписываешь?".

После восстания декабристов (14
декабря 1825 г.), подводя своеобраз�
ный итог своему увлечению либераль�
ными идеями, Пушкин отмечал в бесе�
де с одним из почитателей его поэти�
ческого таланта: "Молодость, � это го�
рячка, безумие, напасть. Её побужде�
ния обычно бывают благородны, в нрав�
ственном смысле даже возвышенны, но
чаще всего ведут к великой глупости, а
то и к большой вине. Вы, вероятно,
знаете, потому что об этом много пи�
сано и говорено, что я считался либе�
ралом, революционером, конспирато�
ром, � словом, одним из самых упор�
ных врагов монархизма и в особеннос�
ти самодержавия. Таков я и был в дей�
ствительности. История Греции и Рима
создала в моём сознании величествен�
ный образ республиканской формы
правления, украшенной ореолом вели�
ких мудрецов, философов, законода�
телей, героев; я был убеждён, что эта
форма правления � наилучшая. Фило�
софия XVIII века, ставившая себе един�
ственной целью свободу человеческой
личности и к этой цели стремившаяся
всею силою отрицания прежних соци�
альных и политических законов, …при�
несшая миру так много хорошего, но
несравненно больше дурного, немало
повредила и мне. Крайние теории аб�
солютной свободы, не признающей над
собою ничего ни на земле, ни на небе;
индивидуализм, не считавшийся с ус�
тоями, традициями, обычаями, с семь�
ёй, народом и государством; отрица�
ние всякой веры в загробную жизнь
души, всяких религиозных обрядов и
догматов, � всё это наполнило мою го�
лову каким�то сияющим и соблазни�
тельным хаосом снов, миражей, идеа�
лов, среди которых мой разум терялся
и порождал во мне глупые намерения.
Мне казалось, что подчинение закону
есть унижение, всякая власть � наси�
лие, каждый монарх � угнетатель, ти�
ран своей страны, и что не только мож�
но, но и похвально покушаться на него
словом и делом. Но всему своя пора и
свой срок. Время изменило лихорадоч�
ный бред молодости. Всё ребяческое
слетело прочь. Всё порочное исчезло…
Я понял, что абсолютная свобода, не
ограниченная никаким Божеским зако�
ном, никакими общественными устоя�
ми, невозможна,…  а если бы была воз�
можна, то была бы гибельна, как для
личности, так и для общества. Без за�
конной власти, блюдущей общую
жизнь народа, не было бы ни родины,
ни государства, ни его политической
мощи, ни исторической славы, ни раз�
вития". (Цит. по: Владислав Ходасевич.
Пушкин и Николай I. //http://
hodasevich.lit�info.ru/hodasevich/kritika/
hodasevich/pushkin�i�nikolaj�i.ht).

Продолжение на стр. 8.

А.С. Пушкин: от либерала до государственника
(К 225-летию со Дня рождения А.С. Пушкина)

Юноша А. Пушкин и Н.М. Карамзин.

А.С. Пушкин читает свои стихи на одном из тайных собраний декабристов.
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Продолжение.
Начало на стр. 7.

Возвращаясь к взаимоотношениям
Пушкина и Карамзина � эпиграмма  глу�
боко обидела Николая Михайловича.
Она послужила охлаждению их взаи�
моотношений, правда, не настолько,
чтобы превратить их во взаимных вра�
гов.

В1820 году над Пушкиным навис�
ла угроза ссылки его в Соловецкий
монастырь или в Сибирь, что грозило
бы полной изоляцией от общества и
литературы. Поводом для ссылки по�
служили эпиграммы Пушкина на влия�
тельных людей � на архимандрита Фо�
тия, Аракчеева и даже самого импера�
тора Александра I. Эпиграмма на царя,
которую он написал, по содержанию
была просто оскорбительной и исто�
рически неверной.

"Воспитанный под барабаном,
Наш царь лихим был капитаном:

А.С. Пушкин: от либерала до государственника
Под Аустерлицем он бежал,
В двенадцатом году дрожал".
Напомним, что еще в мае 1811 года

Александр I, разъясняя свое отноше�
ние к предстоящей схватке с Наполео�
ном послу Франции в России А. Колен�
куру, отмечал: "Если император Напо�
леон начнет против меня  войну, то
возможно и даже вероятно, что он нас
побьет, если мы примем сражение, но
это не даст ему мира. За нас необъят�
ное пространство, и мы сохраним хо�
рошо организованную армию. Если
жребий оружия решит дело против
меня, то, скорее всего, отступлю на
Камчатку, чем уступлю свои губернии.
И подпишу в своей столице договоры,
которые явятся только передышкой".

Н.М. Карамзин лично обратился к
министру иностранных дел И. Каподи�
стрия, в ведомстве которого Александр
Сергеевич служил, чтобы тот замолвил
слово перед императором Александ�

ром I в защиту опального поэта.
Несколько позже Н.М. Карамзин

пишет П. Вяземскому: "Пушкин, был не�
сколько дней совсем не в пиитическом
страхе от своих стихов на свободу и от
своих эпиграмм, дал мне слово унять�
ся благополучно и поехал в Крым ме�
сяцев на пять. Он был, кажется, тро!
нут, великодушием государя,
действительно трогательным (Вы�
делено нами � В.К.). Если Пушкин и
теперь не исправится, то будет еще чер�
том до отбытия своего в ад".

По предписанию императора Алек�
сандра I, Александр Сергеевич был от�
правлен в Екатеринослав служить в
канцелярии начальника иностранных
колонистов на юге России генерала
И. Инзова.

КОРНИЛОВ В.И.,
доцент, к.э.н.

Продолжение следует.

И.К. Айвазовский, И.Е. Репин "Прощание Пушкина с морем ".("Прощай
свободная стихия…"). 1887 г. Айвазовский знал свою слабость в портрете
и сам пригласил Репина написать Пушкина. Позднее Репин так отозвался о
совместной работе: "Дивное море написал Айвазовский (…) И я удостоил!
ся намалевать там фигурку Пушкина".

В ближайшие дни будет полу!
чен из типографии очередной №2
за 2024 год журнала Коммунис!
тической партии Российской Фе!
дерации — «Политическое про!
свещение», начнётся его рассыл!
ка коллективным подписчикам.

Номер открывает ставшая уже тра�
диционной рубрика «Университет мар�
ксизма�ленинизма. К. Маркс, Ф. Эн�
гельс, В.И. Ленин, И.В. Сталин о науч�
ном коммунизме». Предлагаются ши�
рокие извлечения из произведений
классиков по тематике возникновения
научного коммунизма (социализма).

Публикуются партийные докумен�
ты: Постановление Президиума ЦК
КПРФ об итогах кампании по выборам
президента РФ 2024 года и заявление
Президиума ЦК в связи с террористи�
ческим нападением на «Крокус Сити
Холл» в подмосковном Красногорске.

Секретарь Московского горкома
КПРФ, депутат Госдумы Д.А. Парфёнов
посвятил свою статью выделенному
ещё В.И. Лениным вопросу: вожди —
партия — класс — массы.

Чтобы помочь нашим читателям
глубже ориентироваться в военно�по�
литических проблемах современности,
мы посчитали целесообразным пере�
печатать статью из журнала «Военная
мысль» (2024 г., №2) начальника Во�
енной академии Генштаба ВС РФ гене�
рал�полковника В.Б. Зарудницкого.
Надеемся, что он поможет в осмысле�
нии специальной военной операции на
Украине и ситуации в мире.

Кандидат исторических наук, до�
цент И.Д. Шутов (Рязань) разъясняет
позиции В.И. Ленина и И.В. Сталина
при реализации новой экономической
политики. Доктор экономических наук,
профессор, почётный работник высше�
го профессионального образования
Российской Федерации В.Д. Руднев
раскрывает характерные черты общего
кризиса капитализма в современных ус�
ловиях.

В статье «Правда колет глаза» кан�
дидата исторических наук, доцента В.Е.
Егорычева (Республика Беларусь,
г. Гродно) рассматриваются вопросы
идеологической борьбы.

Материал «Ким Чен Ын: принци�
пиальные позиции в партийном стро�
ительстве» раскрывает взгляды и дея�
тельность лидера КНДР по укреплению
Трудовой партии Кореи.

В журнале отражены материалы
X съезда РУСО. В частности, читатели
могут глубже ознакомиться с постанов�
лением «Об отчёте Центрального Со�
вета РУСО о работе с апреля по март
2024 года». В следующем номере мы
продолжим публикацию материалов
съезда РУСО.

Опубликован ряд материалов из
интернета. Рассказывается о Люсик

Лисиновой, погибшей во время Ок�
тябрьского вооружённого восстания в
Москве 1917 года и похороненной у
Кремлёвской стены. Как всегда ярко
пишет народный артист Российской
Федерации Юрий Назаров. Его шоки�
рует отрицание нынешней властью ре�
шающей роли Советов, Компартии и
социалистического строя в Победе
1945 года. Также предлагается статья о
лучшем снайпере Великой Отечествен�
ной войны (среди всех армий) Михаи�
ле Ильиче Суркове, уничтожившем 702
фашиста. Н.П. Патрушев поясняет, что
следы теракта в «Крокусе» ведут к спец�
службам Украины. Журналист Партии
коммунистов Республики Молдова
Д. Крымов рассказывает о великом сыне
немецкого народа Эрнсте Тельмане.
Интересные познавательные факты
приводятся в материале «Почему зелё�
ный цвет считается символом ислама».

В заключение публикуются юби�
лейные, знаменательные и памятные
даты в июле — декабре 2024 года. Они
позволят лучше спланировать работу
парторганизаций на перспективу. Эти
даты имеют большое значение, несут
огромный воспитательный потенциал.

Важнейшая задача «Политическо�
го просвещения» в том, чтобы как мож�
но больше помогать нашим пропаган�
дистам и агитаторам, партактиву, ком�
мунистам и комсомольцам, занимаю�
щимся политическим самообразовани�
ем. Совместный пленум ЦК и ЦКРК
КПРФ в своё время принял решение об
организации подписки хотя бы на один
номер журнала каждой «первички».
Большинство парторганизаций выпол�
няют это решение. Но в этом вопросе
нужны чёткая работа и постоянный кон�
троль. Только в результате регулярно�
го и систематического чтения, глубо�
кого изучения марксистско�ленинской
теории можно стать настоящим ком�
мунистом. Стоимость подписки мизер�
ная, она введена в основном для того,
чтобы распространение издания было
адресным. Партийным комитетам и
бюро надо организовать читателей, до�
ставку им журнала.

Условия подписки можно уточнить
по телефонам: моб.

8!916!117!70!18;
8(495) 692!37!54.
Успех любого издания в значитель�

ной степени зависит от участия в его
работе читателей. Мы обращаемся к ак�
тиву КПРФ, партийным журналистам:
пишите и звоните нам, высказывайте
свои пожелания и предложения, кри�
тические замечания. Присылайте доб�
ротные статьи и фотографии.

Марина КОСТИНА,
заместитель главного редактора

журнала «Политическое
просвещение».

В помощь пропагандистам и агитаторам

Многих россиян в разных регионах
взволновала ситуация с резким удоро�
жанием платы за техническое обслу�
живание газового оборудования в до�
мах. К тому же это повышение проис�
ходит явно необоснованно. Ведь газо�
вые организации, которые берут день�
ги за это обслуживание, никаких до�
полнительных услуг людям не оказы�
вают, но стоимость возросла в несколь�
ко раз.

В частности, данный тариф суще�
ственно вырос в Смоленской, Брянс�
кой и Калужской областях. Причём пла�
та за обслуживание газового оборудо�
вания почему�то значительно выше
цены за поставку самого газа. К тому
же во всех этих регионах газовики на�
стаивают на заключении гражданами
обязательного договора. И, думается,
в этом есть некоторое лукавство моно�
полиста, которое смахивает на баналь�
ное мошенничество.

Например, в Смоленске за техни�
ческое обслуживание газового обору�
дования надо ежемесячно платить 318
рублей. При этом известно, что газо�
вики не будут проводить обслужива�
ние ежемесячно, а «проверка газового
оборудования должна проводиться не
реже одного раза в год».

Получается, что газовики придут 1
раз в год, покрутят у гражданина на
кухне ручки газовой плиты, посмотрят
шланги, понюхают газоанализаторами,
проверят тягу в вентиляции и затратят
на это максимум 10—15 минут. И за
это гражданин должен будет заплатить
318 х 12 = 3816 рублей. Не многовато
ли? Допустим, что в доме 100 квартир,
тогда работники газовой службы за
такое «обслуживание» с одного дома
получают 381600 руб. А за три дома –
более миллиона рублей. Жадность в чи�
стом виде.

Есть ещё один интересный момент.
Газовики хотят, чтобы граждане заклю�
чали договоры на такое обслуживание,
т.е. фактически требуют оплату за ещё
неоказанную услугу. Для наглядности
приведём простой пример подобного

абсурда. Допустим, вы пришли в па�
рикмахерскую, чтобы постричься. А вам
парикмахеры говорят: «Давайте вы зап�
латите сейчас, а пострижём мы вас че�
рез год». Абсурд? Но, похоже, что для
газовиков это не абсурд, а норма жиз�
ни.

Вообще, конечно, ситуация с навя�
зыванием гражданам кабальных дого�
воров возникает в стране уже не впер�
вые. Так, ещё в 2017 году Федеральная
антимонопольная служба (ФАС) утвер�
ждала по этому поводу следующее:
«Решением Смоленского УФАС России
от 15.02.2017 по делу №04�01/05�
2016 действия АО «Газпром газорасп�
ределение Смоленск» по изменению
тарифов на выполнение работ по тех�
ническому обслуживанию внутриквар�
тирного (внутридомового) газового
оборудования, а также по установле�
нию порядка заключения договора о
техническом обслуживании и ремонте
ВДГО и (или) ВКГО посредством раз�
мещения на официальном сайте обще�
ства в информационно�телекоммуни�
кационной сети Интернет публичной
оферты и одновременного предъявле�
ния требований оплаты неоказанных
услуг признаны злоупотреблением до�

Жадность газовых монополистов
Никак не нажрутся

минирующим положением и недопус�
тимым в соответствии с ч. 1 ст. 10 Фе�
дерального закона от 26.07.2006
№135�ФЗ «О защите конкуренции».
(Цитата по КонсультантПлюс, 1992—
2024. Требование оплаты за неоказан�
ные услуги.)

Проблемой заинтересовались в
Госдуме и Совете Федерации, так как
туда стали поступать многочисленные
жалобы россиян из разных уголков на�
шей страны. Возникли справедливые
вопросы к минстрою, где и была раз�
работана новая методика расчётов этих
тарифов.

«Проанализировав данные из ре�
гионов, в минстрое пришли к выводу,
что такие проблемы возникли из�за
необоснованного завышения организа�
циями стоимости техобслуживания га�
зового оборудования», — пишет «Пар�
ламентская газета».

Кстати, это же издание сообщает:
«многие регионы предлагают ввести
госрегулирование цен на техобслужи�
вание газового оборудования». Дума�
ется, что такое решение поможет ус�
мирить растущую жадность газовых
монополистов.

 Дмитрий ТИХОНОВ.

от нашего читателя

Гора родила мышь
Как говорится, просто зла нет от

этого вранья: СМИ радостно сообща�
ют  о  долгожданной налоговой «ре�
форме». Мол, теперь сократится раз�
рыв доходов богатых и бедных и в стра�
не воцарится социальная справедли�
вость. Но как посмотришь на предлага�
емые правительством Мишустина про�
центы налоговой нагрузки на граждан,

приходишь к мысли: они,что, нас за
дураков принимают? � С тех, у кого
доходы более 50 миллионов в год, пра�
вительство намерено взимать только
22%. А с тех, у кого более 50 млн в
месяц? Таких � до сотни. Тоже? В «ста�
рых» капиталистических странах бога�
теи отчисляют в казну на нужды обще�
ства где 45, где 50, а где и 75 %. И

говорят, самые высокие налоги на бо�
гатых � в США. Это что же, как теперь
именуют, в недружественных капстра�
нах власти больше заботятся об обще�
ственном благе, чем в России? А у нас
по�прежнему боятся тронуть как надо
олигархов? И только успокаивают на�
род враньем про социальную справед�
ливость.              Ярослав ИВАНОВ.
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